



COLUMNAS DE 12 DE MARZO 2021



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

No solo es inútil, también criminal

En lugar de asumir la irresponsabilidad letal de andar esparciendo el virus de la peste mundial en un concurrido parque y entregarse ante la Fiscalía General de Justicia de Ciudad de México por haber cometido el *delito de peligro de contagio*, previsto en el Código Penal de la entidad, el bribón subsecretario federal de Salud, Hugo López-Gatell, endosó su conducta criminal a “la lamentable realidad de tener en México medios de comunicación, sobre todo los corporativos, que durante toda la epidemia, y la verdad que dudo que cambien de actitud, *han buscado sacar*, de alguna manera, *notoriedad, supongo que por razones, en algunos casos, de lucro*. Seguramente es más lucrativo sacar noticias que pudieran generar escándalo y entonces *esto les aumentara las cuotas de las tarifas de publicidad* y otras fuentes de ingresos. En otros casos es muy claro, como *tienen agendas políticas*, de grupos de interés, sobre todo económico, que *han sufrido pérdida de privilegios* a lo largo de la 4T...”, declaró cachetonamente la noche de antier, luego de ser exhibido paseándose en el Parque México de la colonia Condesa sin cubrebocas, pese a que sigue dando positivo a covid-19 y ser una amenaza ambulante de transmisión de la mortal enfermedad.

Ante el alboroto que se armó con las apanicantes imágenes, su reacción inicial fue decir: “No hay ninguna contraindicación médica o epidemiológica de salir a caminar. *Mi capacidad contagiante es mínima*. Por supuesto no voy a estar en una oficina cerrada o interactuando con otras personas”, para después desmentirse y confesar: “Lo que sí es que me volví a hacer la prueba hoy (miércoles) y vuelvo a salir positivo, esto quiere decir que *tengo carga viral lo suficientemente alta para ser contagioso*. Por tanto, aunque tengo el alta médica, no tengo el alta epidemiológica”.

Fue entonces cuando galimático, rollero, veleidoso y mentiroso como es, reprochó a los medios haber evidenciado su delincuencia y mortífera conducta.

No tiene la menor vergüenza.

El *delito de peligro de contagio* figura en el artículo 159 del Código Penal capitalino “*al que sabiendo que padece una enfermedad grave en período infectante, ponga en peligro de contagio la salud de otro*, por relaciones sexuales u otro *medio transmisible*, siempre y cuando la víctima no tenga conocimiento de esa circunstancia, se le impondrán *prisión de tres meses a tres años y de cincuenta a trescientos días de multa*. Si la enfermedad padecida fuera incurable, se impondrán prisión de tres meses a diez años y de quinientos a dos mil días de multa. *Este delito se perseguirá por querrela de la víctima u ofendido*”.

¿Cuántas personas que se cruzaron con el inexplicable *zar anti-covid* y aspiraron sus tóxicas exhalaciones están en aptitud de demandarlo ante el Ministerio Público?

Contradictorio pero confeso de su crimen, López-Gatell ha venido encarnando el desprecio por la ciencia de su poderoso tutor.

Pero le facilitó las cosas, Presidente, *ya chole* con él. Córralo antes de que lo atrape la policía...

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

Hablando de la sucesión presidencial

Mienten solo por convivir.
Florestán

El presidente López Obrador abrió ayer la carrera presidencial en Morena cuando saltó de hablar de la relación Juárez-Riva Palacio a su retiro y a la sucesión:

Yo estoy satisfecho porque ya hay relevo generacional. Si el pueblo lo decide, y el Creador lo permite, yo estoy aquí hasta 2024 y me jubilo; ahí sí a Palenque. Pero jubilar es no volver a participar en nada, no

opinar. Me estoy preparando psicológicamente para eso, ya tomé la decisión de alejarme por completo, dijo.

—¿Entonces la transformación no termina con Obrador?

—No —respondió, y siguió hablando del libro sobre los conservadores que va a escribir a lo largo de tres años, sobre sus pensiones acumuladas y volvió a la sucesión:

Pero estoy muy contento, muy contento porque hay relevo, porque es de la generación que sigue. No sé si me explico. O sea, yo tengo 67, de 50 para arriba, incluso hay mujeres y hombres. (...) Pero, la verdad, sí hay relevo de este lado, dijo y se fue. Y lo interpreto:

De 50 a 60 años. La más joven es Claudia Sheinbaum, con 58. Ricardo Monreal, 60, y Marcelo Ebrard, 61.

Que garantice la continuidad de la cuarta transformación. Sheinbaum ha sido su leal escudera desde hace más de 20 años y hoy es garantía de su consolidación. Ebrard y Monreal serían mejores candidatos, pero confía que él será el factor de gane en 2024. Por eso no le preocupa la aparente debilidad de Claudia en la campaña, el candidato seguirá siendo él y por eso el factor decisivo es solo uno: garantizar la consolidación de la 4T, de lo que no sé si habrá hablado con ellos, pero sí con ella. Lo proyectaron juntos.

En fin, que López Obrador ya dio el *banderazo* cuando faltan tres años, dos meses y 18 días para las elecciones del 1 de junio de 2024.

Y conste que él empezó.

RETALES

1. GASOLINAS. El presidente López Obrador atribuyó a la *especulación* y a los expendedores que el precio de las gasolinas esté por encima del *gasolinazo* de enero de 2017 y 20 por ciento más caras que en enero del año pasado, cuando en realidad se debe al disparo en los precios internacionales, lo que la encarece, la baja producción de petróleo mexicano y la caída en la refinación nacional. Si a eso le llama *especulación*, ok;

2. ESCASEZ. Arturo Herrera dijo a los banqueros que se han comprado más vacunas de las que se necesitan, lo que es posible. Pero el que se *aparten* no garantiza que se surtan y el surtirse que se apliquen. Y el ritmo de vacunación en México está entre los 100 más bajos del mundo; y

3. ENCUESTA. Morena filtró una encuesta en la que Félix Salgado arrasa y que Mario Delgado descalificó. Estamos ante una estrategia para calar la reacción y dejarle el espacio para dar como un hecho natural la victoria del candidato oficial, lo que sería de hoy a mañana.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

Que la "guerra" entre empresas de telecomunicaciones pasó de los juzgados al campo de batalla literal, pues hace pocas semanas una de esas compañías atacó y rompió la red de fibra óptica de otra, lo que propició la paralización de las aduanas en una parte del país por la caída del servicio de internet, de acuerdo con la titular del SAT, Raquel Buenrostro, quien considera que esta "anécdota" refleja los problemas que enfrenta día a día la dependencia a su cargo. Nombres, nombres...

Que la presidenta de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Carmen Medel, subcontrató a una ONG extranjera para la elaboración del proyecto de dictamen que reforma la Ley General de Control de Tabaco, pues en los metadatos del documento, que se votará la próxima semana y ya circula entre legisladores, se les olvidó borrar a la autora, Gianella Severini, argentina que trabaja para Tobacco Free Kids, organización estadounidense.

Que el caso de Erick Marte, el ex alcalde que iba a ser aprehendido, se desmayó y huyó en una ambulancia, puede impactar a Ricardo Anaya, pues es uno de sus aliados e impulsor de la nueva campaña que comenzó el ex candidato presidencial con videos en redes sociales iniciada precisamente en Hidalgo, donde el hoy prófugo y su hermano, el edil Alan Rivera, le ofrecieron todas las facilidades para grabar en comunidades y se apuntaron para ser promotores del queretano rumbo a 2024.

Que algunas senadoras de Morena salieron buenas para las carreras con obstáculos, pues apenas escuchaban mencionar el tema Félix Salgado Macedonio desaparecían para no confrontarse con la posición de Mario Delgado, Ricardo Monreal y Andrés Manuel López Obrador

- **Financiero: Autonomía Relativa / [El gobernador contra la candidata](#) / Juan I. Zavala (p.51)**
- **Milenio: Día con Día / [Sordera activa](#) / Héctor Aguilar Camín (PP-3)**
- **Milenio: Juego de Espejos / [El final y la aduana](#) / Federico Berrueto (p.12)**
- **El Heraldito: Alhajero / [El relevo de Andrés Manuel](#) / Martha Anaya (PP-6)**
- **Excélsior: Razones / [Santa Lucía, más allá del debate, una obra notable](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)**
- **Reforma: Jaque Mate / [Marihuana regulada](#) / Sergio Sarmiento (p.8)**
- **Universal: Gran Angular / [El mezquino uso electoral de las vacunas](#) / Raúl Rodríguez (PP-9)**
- **Financiero: [Frente a la pandemia: imprevisión e improvisación](#) / Juan A. García Villa (p.42)**
- **Universal: En Petit Comité / [Sangrienta, la "democracia mexicana"](#) / Óscar Mario Beteta (p.5)**
- **Universal: [No voto sin programas ni propuestas](#) / Emilio Rabasa (p.11)**
- **Excélsior: Arsenal / [El síndrome de Juan Camaney](#) / Francisco Garfias (Guerrero / p.4)**
- **Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)**

- Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)
- Universal: [Kiosko](#) (p.13)
- Milenio: [Trascendió](#) (p.2)
- Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)
- Economista: [La Gran Carpa](#) (p.62-63)
- Financiero: [Confidencial](#) (p.49)
- Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)
- 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)
- La Razón: [Rozones](#) (p.2)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)
- El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)
- El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)
- ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)
- Universal: Linotipia / [Gobierno no es patria](#) / Peniley Ramírez (Cuba / p.2)
-



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Arranca AMLO carrera en MORENA por candidatura presidencial**
- **El fin de semana Sheinbaum dejó ver su interés por los resultados electorales del Edomex**
- **Es parte de la generación que dibujó AMLO para el 2024**
- **El centro del país será prioritario para la elección presidencial próxima**
- **Sin definición candidatura del PRI en Jiquipilco**
- **Tony Ortega genera reacciones en el entorno del Distrito 35 local**
- **Mariela Gutiérrez, prioridad para su partido en comicios locales**
- **Laura Rojas votó en contra del uso del cannabis porque no ofreció un dictamen más contundente**

Prácticamente el presidente Andrés Manuel López Obrador marcó el inicio de la puja por la candidatura del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) a la Presidencia de la República, a tres años de la renovación presidencial del 2024, pues en “la mañanera” dejó en claro que mientras la oposición no tiene perfiles fuertes, en su partido está plenamente identificada la generación de la continuidad.

El fin de semana se dijo en este espacio que Claudia Sheinbaum Pardo, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, se asomaba al escenario político-electoral del estado de México a través del Grupo de Acción Política (GAP) que encabeza el senador Higinio Martínez Miranda, pues dicha entidad significa un importante valor en votos, respecto del centro del país.

Es claro que para el GAP es prioritaria la candidatura de MORENA a la Gubernatura, mientras que Claudia Sheinbaum forma parte de la generación que dibujó López Obrador para la próxima elección presidencial, solo que tiene enfrente a otros personajes como Marcelo Ebrard Casaubón, el secretario de Relaciones Exteriores (SRE), así como Ricardo Monreal Ávila, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República.

Durante la conferencia de prensa “mañanera”, el mandatario nacional sacó a relucir el tema de la elección presidencial del 2024, en el que insistió que no buscará perpetuarse en el poder, pero aprovechó para decir que en MORENA existe una generación de arriba de los 50 años que tiene un alto potencial para garantizar la continuidad en el Ejecutivo.

Aunque no quiso dar nombres, puso el tema sobre la mesa, asegurando además que mientras en su movimiento hay perfiles plenamente identificados, en la oposición tendrán problemas para encontrar un candidato con alta rentabilidad electoral.

“Yo estoy satisfecho porque ya hay relevo generacional. Si el pueblo lo decide y el creador lo permite, yo estoy hasta el 2024 y me jubilo, ahí sí a Palenque -Chiapas-. Pero jubilar es no volver a participar en nada, no opinar”

“Estoy haciendo ya un trabajo, me estoy preparando psicológicamente para eso, ya tomé la decisión que, para alejarme por completo, voy a escribir, tengo un libro que quiero hacer, pendiente, sobre el pensamiento conservador en México”, señaló.

Y agregó: “Pero estoy muy contento, muy contento, porque hay relevo, porque es de la generación que sigue, no sé si me explico. O sea, yo tengo 67, de 50 para arriba incluso hay mujeres y hombres”

“Se van a enojar los adversarios, pero la verdad, la verdad, sí hay relevo de este lado, ellos tienen problema, nosotros no, es un abanico”.

Es claro que la generación a la que se refiere López Obrador avanza con Claudia Sheinbaum, Ebrard y Ricardo Monreal. Por eso la relevancia del activismo que dejó ver el fin de semana pasado la jefa de Gobierno y la importancia de ganar presencia en el estado de México.

En la zona centro del país, MORENA gobierna Puebla, Morelos y la Ciudad de México, mientras que busca arrebatarse este año Guerrero al PRI; en 2020 se elegirá gobernador en Hidalgo y en 2023 el estado de México. Interesante.

Atajos

Por el centro: En Jiquipilco aún no hay definición al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) respecto de la candidatura a la Presidencia Municipal, sin embargo se sabe que mucho tiene que ver la opinión de la alcaldesa Marisol González Torres.

No hay que perder de vista que en Jiquipilco ha perdido el PRI cuando el candidato no tiene el respaldo de todos los sectores que influyen, por lo que ahora se deben tomar en cuenta diversos elementos antes de definir.

Por ello será importante observar cómo decide el Revolucionario Institucional pero fundamentalmente tomar en cuenta a la presidenta Municipal, para que se comprometa con el resultado.

Por la izquierda: Tony Ortega ha generado diversos comentarios en el entorno político del valle de Toluca, pues se trata de un personaje que no pertenece al entorno partidista tradicional, sin embargo cuenta con elementos que lo hicieron participar en el proceso interno de MORENA para la definición de la candidatura en el Distrito 35.

El joven empresario se sumó a otros actores locales quienes tienen interés en contender por el Distrito Local que integra los municipios de Chapultepec, Metepec, Mexicaltzingo y San Mateo Atenco. Ortega es un aspirante que no pertenece a la cúpula de grupos internos, sin embargo cuenta con experiencia en el servicio público y tiene relaciones en el entorno nacional de MORENA.

De acuerdo con la convocatoria, los candidatos se definirán por encuesta.

Por la izquierda2: La presidenta Municipal de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, se había manejado como un actor político con interlocución con las diferentes corrientes internas de MORENA, sin embargo su proyección estatal la posicionó como un activo importante para las de mayor peso, quizá por ello se entiende que el senador Higinio Martínez Miranda, decidió arrojársela de manera contundente. Es decir, aunque tenía buena relación con Martínez Miranda, es notorio que en las últimas semanas este personaje la hizo parte de sus prioridades electorales, aunado a que se ve de la mano de otros morenistas con quienes tendrá que hacer mancuerna en los comicios próximos.

Por la derecha: La legisladora federal mexiquense del PAN, Laura Rojas Hernández, votó en contra del dictamen que regula el uso de la cannabis, que se aprobó en días pasados en la LXIV Legislatura.

La diputada dijo que aun cuando está a favor del uso, el dictamen aprobado -en ese momento propuesto- no resuelve temas fundamentales como la despenalización, la debida protección a los menores, y el impulso a los pequeños agricultores y emprendedores.

De acuerdo con Laura Rojas, una buena regulación garantizaría el derecho de los adultos mayores a consumir cannabis y restringir su acceso a los menores, además cambiaría el enfoque punitivo por uno de salud y derechos, amén de la derrama económica en los sitios donde se cultiva.

Aunado a ello dijo que no resuelve de manera clara la protección de menores y tampoco hay un programa de prevención para este sector de la población.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

La diputada de Morena **Karina Labastida** celebró que se haya aprobado en comisiones de la LX Legislatura del Estado de México, la iniciativa que reforma la Ley de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de México y la Ley de Educación y del Código Civil, para prohibir el castigo corporal como método de corrección. La legisladora dijo que ser padre de un menor no da licencia para castigar de manera violenta y extrema a un niño o niña, ni humillarlo, porque a veces estos comportamientos son replicados siendo adultos y muchas veces pueden terminar en feminicidios, por eso se debe frenar la violencia a edad temprana...Y ya que hablamos de violencia, les comentaré que hace unos días la alcaldesa de Metepec **Gabriela Gamboa** denunció a **Luis Enrique Rocha**

Garnica por violencia política de género, ya que en su portal de noticias, refirió en una nota, que el Covid-19 acabó con sus neuronas y es incapaz de ejercer un gobierno, por lo que lo tiene que delegar en un segundo, entre otras cosas que la presidenta consideró humillantes, violentas y difamatorias. La sentencia del Tribunal Electoral del Estado de México en este caso fue a favor de la edil, que determinó amonestar públicamente al ciudadano, dar vista al IEEM y al INE, para inscribir al infractor en el Registro de Personas Condenadas y Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en razón de Género. La alcaldesa **Gabriela Gamboa** nos comentó que ella está a favor de la libertad de expresión, que respeta al gremio periodístico serio, que ejerce con profesionalismo, pero siempre estará en contra de los violentadores de mujeres, en el ámbito que sea, porque las mujeres por estar en la política no dejan de ser mujeres ni seres humanos...Y en donde circulan noticias falsas sobre el tema de vacunación de Covid-19 es en Coacalco, por lo que el alcalde **Darwin Eslava** pidió a la gente no hacer caso de las falsas fechas de vacunación, porque todavía no hay nada oficial.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que ayer seguía circulando un falso listado de personas a vacunar y relación de módulos en Metepec, cuando evidentemente en ningún sitio oficial hay información al respecto. A pesar de que las autoridades locales han hecho lo posible por aclararlo, parece que el tema sigue siendo un filón para fines políticos

mal intencionados (muy similar a las llamadas de madrugada a la población) con el fin de causar irritación entre la ciudadanía hacia el ayuntamiento. En la guerra y en el amor –casi- todo se vale, pero lucrar políticamente con el tema de la pandemia de plano raya en la ruindad.

Que a algunos grupos en Morena, los militantes ya les cantan la de JuanGa: “Te pareces tanto al PRI, que no puedes engañarme...” y es que aquello del orgullo de su nepotismo se replica con pasmosa frialdad. En los registros de aspirantes al Congreso local, por ejemplo, se observa a varios integrantes de una sola familia en contienda incluso para el mismo distrito, como el caso de la dinastía Gutiérrez Cureño, donde Gabriel busca reelegirse en el 22, pero además se apuntaron José Luis para el 21 y Héctor Eduardo en el 6, todos de Ecatepec; y, por si fuera poco, Daniel aspira al 41 de Nezahualcóyotl. Solo les falta inscribirse a la tómbola de pluris ¿No le pierden?

Que los datos están ahí, para quienes sepan leerlos y afinar sus estrategias: en la lista nominal de electores del Estado de México, existen 12 millones 260 mil 567 personas, poco más de la mitad son mujeres y hay un nada despreciable sector joven que hará su debut ante las urnas: 266 mil 585 nuevos votantes que recientemente cumplieron 18 años. Ahí para que vayan enfocando sus promesas los futuros candidatos... que las cumplan después ya es otra cosa.

Que para darnos una idea clara de que los criminales “agarran parejo”, dos de temas recientes fueron el robo a mano armada al presidente de la Asociación de Empresarios y Ciudadanos del Estado de México (Asecem), Raúl Chaparro Romero, en Ciudad Satélite; y por el otro lado de la entidad el atraco a numerosos locales del mercado de artesanías en Metepec. Las acciones son urgentes antes de que, con el pretexto de la crisis, muchos vivales desborden la situación en el estado.

COLUMNA CUESTIÓN DE POLÉMICA DANIEL CAMARGO

La polémica...Alcalde de Neza se vende caro en MORENA

Más priístas encuentran cobijo en Naucalpan. Habitantes intentan resolver la problemática en Izcalli. Pasan guillotina en Educación Pública federal. ¿Deberán pasar charola para candidaturas? En Ocoyoacac hay tiro, Biby Gaytan y Javier Salinas.

PATY DURÁN, ROSALBA GUALITO De manera gratuita la presidenta municipal de Naucalpan, Patricia Durán Reveles, se ha metido en problemas sin ninguna necesidad. A veces por ayudar a sus amigos, a veces por satisfacer los caprichos de sus parientes y a veces por puro ego, aseguran. El caso es que ahora se metió de nueva cuenta en el ojo del huracán, designó a la doctora Erika Huitrón Gualito como directora del Instituto Municipal de Atención a la Salud, nombramiento que ha generado resquemores entre los militantes de MORENA porque se trata de la hija de la exdiputada federal priísta Rosalba Gualito Castañeda, quien estuvo varios meses como encargada del despacho en esa área. La pregunta de los morenistas es: “¿y para nosotros cuándo abrirán espacios?”. + + + +

+ RICARDO NUÑEZ En varias ocasiones le hemos comentado en este espacio el problema derivado de la falta de sensibilidad del gobierno que encabeza Ricardo Núñez Ayala, en Cuautitlán Izcalli, y que ha originado situaciones casi irreversibles como en el caso del Lago Espejo de los Lirios, convertido ahora en un basurero porque agua ya no tiene. Bueno, pues ahora diversos grupos ambientalistas y de la sociedad civil se han organizado para rescatar este espejo de agua. La población no tendría porque estar solucionando los problemas derivados de una mala gestión gubernamental, pero a falta de un liderazgo en el gobierno, tiene que tomar las riendas del municipio. +

+ + + + JUAN HUGO DE LA ROSA Juan Hugo de la Rosa García, presidente municipal de Nezahualcóyotl, trata de vender caro su amor al Movimiento de Regeneración Nacional. Ya renunció al PRD que lo llevó al poder y formó su propia organización denominada “Unidos por un Mejor País” y logró formar comités de base en varios municipios mexiquenses. Ahora, esa estructura la puso al servicio del Movimiento de Regeneración Nacional, con todo y el capital político que él representa, pero quiere posiciones: está pujando para que la candidatura a la alcaldía se la entreguen a uno de sus discípulos, el exdiputado federal Epifanio López Garnica y que su hija, actual presidenta del Sistema municipal DIF, Carmen de la Rosa, sea candidata a diputada federal o local, no importa, pero que sea considerada. Entre que son peras o son manzanas, Juan Hugo y su hija Carmen ya pintaron bardas, muchas bardas, con mensajes del DIF y mensajes de lucha contra el Covid. A ver si no les tumban la candidatura antes de tiempo, porque a eso se le llaman actos anticipados de campaña. MORENA deberá revisar perfectamente sus números y poner al frente a quien garantice el triunfo, a Juan Hugo y sus protegidos las evaluaciones internas los dejan en tercer lugar de preferencia, con ello lo único que garantizarían de manera contundente sería la derrota para el Movimiento en Nezahualcóyotl. +

+ + + + Cuentan en la dirección de personal de la Secretaría de Salud del estado de México, que sería otro Rescala quien llegaría a administrar el Hospital Adolfo López Mateos en Toluca. Después de ir de escándalo en escándalo que al final tiene que contener el propio titular Gabriel Oshea. Se acuerda de los

audios de Angel García Vela que detallaba la pésima atención de este nosocomio. Pues todo indica que como administrador ya fue todo lo que pudo dar. Seguro que no fueron suficientes los errores del director del hospital ni de un jefe de jurisdicción sanitaria para entender. Quería experimentar en propia cabeza.

++

+++ DELFINA GÓMEZ La maestra Delfina Gómez se estrenó en el cargo de secretaria de Educación Pública y lo primero que indicó fue reducir la plantilla laboral de la estructura escolar donde puede meterle mano al margen del sindicato. Las reacciones en redes sociales no se hicieron esperar “Debería recortar a sus servidores de la nación son un costo excesivo y no sirven para el progreso de México... profesores y educadores es lo que necesitamos. Ahorros mal entendidos”. Todo ello bajo el argumento que la pandemia del coronavirus hizo prescindir de personal que no tiene en este momento funciones que se puedan aplicar en el proceso de enseñanza-aprendizaje. Pero se le olvida a la texcocana que la normalidad en las escuelas llegará tarde que temprano y ahí deberán buscar personal que llene los espacios que ahora está vaciando. ++++

+ Candidatos perfilados a diputados y alcaldes en el Estado de México tienen muy claro que las prerrogativas en el PRI nacional y estatal se redujeron en lo insospechado gracias a los resultados deprimentes del 2018. Es más, ya les dejaron muy en claro que no hay recursos ni para la nómina y que incluso los actuales directivos le han tenido que meter de su bolsa para atender los viáticos que demanda el desplazamiento hacia diferentes lugares. Esto indica notoriamente que los aspirantes le tendrán que meter de su bolsa o hacer pase de charola con quien se pueda o bien con quien se deje.

+++

+ BIBY GAYTAN, JAVIER SALINAS Dicen en Ocoyoacac que ya están preparando el set para la escenificación de la obra de teatro “La Bella y el otro” y es que aunque no hay una definición todavía es muy seguro que el PAN postule como candidata a la presidencia municipal a la actriz Biby Gaytán, esposa del cantante y actor Eduardo Capetillo, que hace tres años como abanderado del PRI perdió la alcaldía frente a la actual presidenta Anallely Olivares. Y en Morena el que anda pujando fuerte para ser el candidato es el ex perredista Javier Salinas Narváez, actual diputado federal todavía postulado por el PRD, quien sin ningún rubor se pasó a Morena. y entonces hay morbo entre los ciudadanos de ese municipio por ver a esos dos personajes frente a frente. ++

+++ Gracias por su lectura, nos escuchamos hoy a las 2 de la tarde en #UltraNoticias en el 101.3 FM con Oscar Glenn, este fin de semana toca ABC Radio de Organización Editorial Mexicana, en cadena nacional, ya lo sabe, que le vaya como se porte

COLUMNA ANÓTELO DIGITALMX

¡Anótelo!.. La influencia de Arturo Montiel en el proceso electoral

Escucha la nota

¡Anótelo!.. ¿Viene el fin del Grupo Atlacomulco?.. Enrique Vargas del Villar, el real contrapeso de Morena para 2023... Lizeth Sandoval Colindres se encamina a pasos firmes rumbo a la reelección en San Antonio la Isla... Gaby Gamboa ganó un litigio a un comunicador. El Tribunal Electoral sentó un precedente... Quieren elevar tarifas los transportistas... Myrna García Morón y los buenos resultados en el Tribunal de Justicia Administrativa

El Grupo Atlacomulco ha sido toda una leyenda. Por un lado, dicen que no existía. Por el otro, que fue fundado por Isidro Fabela y de ahí surgieron los gobernadores Alfredo del Mazo Vélez, Carlos Hank González, Alfredo del Mazo González, Ignacio Pichardo Pagaza, Emilio Chuayffet Chemor, Arturo Montiel Rojas y Enrique Peña Nieto, que llegó a ser presidente de la República. El último, Alfredo del Mazo Maza. Pero hoy, a pesar de que el grupo de exgobernadores todavía influye en las decisiones del PRI para la designación de candidatos, quizá el más influyente sigue siendo Arturo Montiel Rojas. En todos los procesos electorales es el más visitado en sus oficinas por aquellos que buscan un cargo de representación popular y esta vez no ha sido la excepción. Pero el tema es que toma decisiones no sólo en el tricolor, también en el Verde Ecologista y Redes Sociales Progresistas. Sigue siendo líder, aquel que llevó a Peña a ser presidente, para su desgracia, el que terminó entregando el poder.

Hoy, Morena tiene posibilidades de ganar la gubernatura de la entidad, una de las pocas del país en las que no ha habido alternancia. Delfina Gómez Álvarez, flamante secretaria de Educación federal; Horacio Duarte Olivares, titular de Aduanas, y el senador Higinio Martínez Miranda, son las cartas fuertes. Pero su desorden partidista no los deja avanzar. Sin embargo, tienen enfrente a Enrique Vargas del Villar. Los resultados de la alianza PRI, PAN, PRD, “Va por el Estado de México”, en este proceso electoral local, determinará si también van juntos en 2023. El candidato natural sería Vargas del Villar, el alcalde mejor posicionado a nivel nacional y local, que estará en el Congreso local como líder de su bancada, para continuar con su trabajo y objetivo. Es él quien hace el contrapeso real a Morena, con el PAN o con

aliados; es él quien puede ser el próximo mandatario, para conformar un gobierno de coalición. Cualquiera que fuese el resultado, acabaría con el Grupo Atlacomulco.

El que de plano se quedó bailando en la tablita fue el ex diputado federal y exalcalde David Sánchez Guevara. En la administración de Eruviel Ávila fue enviado a prisión algunos años. Al salir quiso retomar su carrera política, pero “su estructura” le hizo el feo, no acudieron a su llamado e inclusive a un par de conferencias de prensa que convocó, sólo asistieron contados reporteros. Ahora se debate entre seguir peleando al interior del PRI por una posición o buscar acomodo en otros partidos,

La alcaldesa de San Antonio La Isla, Lizeth Marlene Sandoval Colindres, buscará la reelección en la presidencia municipal y seguramente tendrá éxito por el buen trabajo que ha realizado en esta demarcación. Prueba de ello es la colocación de luminarias en el fraccionamiento Rancho San Dimas, con lo que mejoró sustancialmente la seguridad de las cientos de familias que allí radican, pues son 117 privadas, de las cuales 89 ya cuentan con alumbrado nuevo. El compromiso es tener iluminado 100 por ciento.

El Tribunal Electoral del Estado de México declaró fundado un recurso que interpuso la alcaldesa de Metepec, Gabriela Gamboa Sánchez, en contra de un comunicador, por considerar que ejerció violencia política contra mujeres en razón de género, con lo cual sentó un precedente, “pues el derecho a la libertad de expresión no otorga permiso para incurrir en conductas que vulneran la Ley de Acceso a las Mujeres a una vida libre de Violencia en la Entidad”. Muy interesante la sentencia, sin ninguna duda, para eliminar todo tipo de violencia política, sobre todo la basada en discriminación de género y para erradicar los estereotipos que limitan el ejercicio pleno del derecho de las mujeres a fin de construir una democracia, como señaló el magistrado Oscar Pasquel.

El costo de la tarifa del transporte público en la Ciudad de México es de cinco pesos. El martes, transportistas que prestan el servicio en la vecina entidad hicieron un mega bloqueo para presionar a las autoridades y que les permitan aumentar la tarifa. La respuesta de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, fue clara. “la prioridad es mejorar el servicio a los usuarios”. En el Estado de México, la tarifa es de 12 pesos y los transportistas ya pidieron que se analice la conveniencia de aumentar la tarifa. No tienen llenadera. Vamos a ver la respuesta del secretario Gilberto Limón Chávez, con esta presión.

En el “Diálogo con juzgadores del Tribunal de Justicia Administrativa”, la magistrada presidenta, Myrna García Morón, destacó que los ciudadanos se pueden acercar al TRIJAEM a través de la Acción Popular, la cual procede para proteger derechos e intereses colectivos. Comprende la prevención y restauración del agravio contingente, en el marco de respeto y aplicación irrestricta de los derechos fundamentales de las personas. Dijo además que el TRIJAEM se adaptó a la nueva realidad, aun con su limitado presupuesto y en solo 138 días puso en marcha el Tribunal Electrónico para la Justicia Administrativa, el cual tiene más de 181 mil visitas, ha recibido más de 52 mil promociones y tiene más de 4 mil 800 registros. En el evento participaron: magistrados: Luis Octavio Martínez Quijada y Claudio Gorostieta Cedillo del TRIJAEM. El anfitrión fue Mauricio Valdés Rodríguez, coordinador General del Secretariado Técnico para el Análisis y Estudio de la Reforma Constitucional y el Marco Legal del Estado de México.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!